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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Телевизионные мачты монтируют в населенных пунктах Таймыра для перехода на 
цифровое телевещание 

Жители города Дудинки, поселка Левинские пески, села Караул, поселка Носок и 
городского поселения Диксон в декабре перейдут на цифровое телевизионное вещание, 
сначала в тестовом, затем в полноценном режиме. Остальные 17 населенных пунктов 
Таймыра получат такую возможность до конца 2018 года, сообщили сегодня в таймырской 
администрации. 

Пользоваться первым мультиплексом цифрового вещания, в который входят 10 
федеральных телеканалов ("Первый канал", "Россия-1", "Россия-2", "НТВ", "Петербург-Пятый 
канал", "Россия-К", "Россия-24", "Карусель", "Общественное телевидение", "Региональный 
телеканал") и три радиоканала ("Радио России", Радио "Маяк", "Вести FM"), с конца прошлого 
года могут жители села Хатанга. 

Работа по переходу на цифровое телевещание в целях обеспечения равных условий 
доступа к информации, независимо от места проживания человека, ведется в рамках 
федеральной целевой программы по развитию телерадиовещания в РФ, завершение которой 
планируется в 2018 году. 

Как поясняют специалисты, при аналоговом эфирном вещании явно прослеживалось 
неравенство. К примеру, жители Красноярска могли смотреть 17 телеканалов, а сельчанам 
малонаселенных пунктов Крайнего севера было доступно не более одной–двух программ. 
Стандарт DVB-T2, принятый для нового цифрового эфирного вещания, технологически 
позволяет на частоте одного телеканала распространять программы нескольких вещателей 
одновременно. Для перехода на цифровой пакет нужен телевизор 5–6 поколения, имеющий 
встроенный тюнер стандарта DVB-T2. Если телевизор старого образца, то дополнительно 
потребуется цифровая приставка стандарта DVB-T2, подключаемая к видеовходу телевизора. 
В настоящее время совместно с АО "Таймырбыт" решается вопрос об использовании 
коллективных антенн жилфонда на территории города Дудинки.  

Переход на цифровое вещание подразумевает строительство принципиально новой 
сети, технологически не связанной с существующей сетью аналогового вещания. Сейчас в 
Дудинке проводится работа по монтажу телевизионной мачты высотой 50 м. Антенно-
мачтовое сооружение состоит из пяти конструкций, две из которых уже смонтированы. В 
связи с тем, что конструкция возводится на возвышенности, зона покрытия телевизионного 
радиосигнала будет больше, и охватит город Дудинку и поселок Левинские Пески. Недавно 
завершен монтаж телемачты высотой 12,5 м в поселке Носок. Бригада монтажников накануне 
прибыла в село Караул, где уже началась работа по устройству аналогичной мачты. До конца 
года планируется монтаж мачты и установка оборудования в поселке Диксон. 

"Таймырский Телеграф" 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Из-за сварки в Дудинке горела спортивная школа 

В Дудинке горела детско-юношеская спортивная школа, сообщили 28 сентября в пресс-
службе ГУ МЧС России по Красноярскому краю. 

Пожар в здании ДЮСШ на ул. Горького произошел сегодня утром — сообщение 
поступило в 9:50. Судя по появившимся в соцсетях фотографиям, пожар начался в 
подвальном помещении спортшколы, задымление было очень сильным. Но справиться с 
огнем пожарным удалось за считанные минуты — уже в 10:10 он был потушен. 

Как отметили в управлении ГОЧС Таймырского района, пострадавших в происшествии 
нет. В пресс-службе краевого ГУ МЧС пояснили, что на площади в 20 кв. метров, по 
предварительным данным, из-за сварочных работ загорелись строительные материалы. Для 
того чтобы оперативно потушить огонь, привлекались сотрудники МЧС из местной пожарной 
части, а также пожарные части нефтебазы и ведомственная пожарная охрана объектов 
«Газпрома». 

Newslab 
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В Дудинке стартует очередной парламентский сезон 
29 сентября депутаты Горсовета соберутся на первое заседание восьмой сессии 

Городского Совета. В повестке дня значится 13 пунктов. К утверждению подготовлены 
проекты Положений – об оказании поддержки социально ориентированным некоммерческим 
организациям, об утверждении местных нормативов градостроительного проектирования 
муниципального образования «Город Дудинка», о стоимости услуг по погребению, о создании 
условий для реализации мер, направленных на укрепление межнационального и 
межконфессионального согласия, поддержку и развитие языков и культуры народов 
Российской федерации, проживающих на территории МО, реализацию прав национальных 
меньшинств, обеспечение социальной и культурной адаптации мигрантов, профилактику 
межнациональных (межэтнических) конфликтов.    

  Запланировано также внесение изменений в некоторые ранее принятые решения. Так, 
дудинские парламентарии рассмотрят проекты решений Городского Совета «О внесении 
изменений в Устав города Дудинки», О внесении изменений в решение Городского Совета «О 
городском бюджете на 2016 год и плановый период 2017 - 2018 годов», о внесении изменений 
в «Правила благоустройства территории муниципального образования» и ряд других 
документов, а также заслушают отчет о деятельности муниципального бюджетного 
учреждения «Ритуал» за 2015 год. 

 
Пятница станет в Дудинке Днем добра и уважения 

Пятница станет в Дудинке Днем добра и уважения. 30 сентября в дудинском городском 
Доме культуры пройдет концертная программа под таким названием, посвященная 
Международному Дню пожилого человека. 

Как рассказали в отделе общественных связей дудинской администрации, в 
праздничном мероприятии примут участие коллективы городского Дома культуры, детской 
школы искусств имени Бориса Молчанова, детско-юношеского центра туризма и творчества 
"Юниор". В фойе ГДК разместится выставка работ воспитанников ДШИ, будет работать 
литературный салон "Живое слово". Начало концерта в 15 часов. Вход свободный. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Юные жители Норильска и Дудинки посетили фестиваль научных открытий Arctic Wave  
Около 6 тысяч школьников и их родителей в Норильске и Дудинке посетили фестиваль 

научных открытий ArcticWave, который организовал «Норникель». Мероприятие прошло в 
минувшие выходные в двух городах. Цель фестиваля — пробудить интерес к науке и технике 
среди молодежи, поддержать инженерные идеи школьников и показать отечественные 
технологии и разработки. 

В этом году главной темой фестиваля стал космос — в честь 55-летия полета Юрия 
Гагарина. Для участников подготовили многочисленные интерактивные площадки, квесты, 
конкурсы, научные опыты и эксперименты, научно-популярные шоу. Для того чтобы прочитать 
свои лекции, в северные города Красноярского края приехали ученые из разных регионов 
страны. Например, марсовед, руководитель проекта «Открытый космос» и интернет-
сообщества «Марсоход Curiosity» Виталий Егоров обсудил с ребятами, легко ли жить на 
Марсе. По его словам, на этой планете не бывает пыльных бурь, способных уничтожить 
людей, как это было показано в фильме «Марсианин». 

Научный журналист Ася Казанцева провела лекцию о медицинских и биологических 
проблемах освоения космоса, молекулярный биолог Александр Ершов — о биологии зомби в 
реальном мире, а представитель лаборатории физиологии биохимии микробов МГУ им. 
Ломоносова Андрей Шестаков рассказал о том, как использовать полезные свойства 
микробов при разработках космического питания. 

Все желающие могли научиться конструировать роботов, собирать мини-квадрокоптер, 
ракету или телескоп, примерить шлем космонавта, а также сфотографироваться в 
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тематических локациях. Особый интерес у юных исследователей вызвал Arctic Night — 
мероприятие о паранормальных явлениях и о том, как их объясняет наука. 

Как отметил начальник управления благотворительных программ «Норникеля» Игорь 
Сухотин, компания проводит этот фестиваль не только для того, чтобы порадовать жителей 
Норильска и Дудинки, но и для того, чтобы сформировать кадровый резерв для «Норникеля». 

«Мы заинтересованы в научно-техническом прогрессе, развитие технологий связано как 
раз со школьниками, которые в будущем станут инженерами, исследователями. Быть ученым 
— это престижно и финансово стабильно», — отметил Сухотин. 

Завершился ArcticWave мастер-классом о молекулярной кулинарии, дегустацией 
настоящей еды космонавтов и дискотекой. 1 октября вслед за Дудинкой и Норильском 
фестиваль примет Заполярный (Мурманская область). 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NORDSTAR перевезла миллионного пассажира по итогам 2016 года 
28 сентября авиакомпания NordStarвстретила миллионного пассажира по итогам 2016 

года. Юбилейным пассажиром авиакомпании стал Пантелеев Александр Павлович, 
зарегистрировавшийся в аэропорту города Норильска на рейс 208, вылетающий в 
Красноярск. 

Александр Павлович работает водителем большегрузного автомобиля в Центральной 
автотранспортной колонне города Норильска. 

Авиакомпания NordStar вручила Александру Павловичу Пантелееву сертификат на 
бесплатный перелет. Счастливый обладатель сертификата может воспользоваться им и 
совершить перелет по любому регулярному внутреннему направлению авиакомпании «туда и 
обратно». 

«Я летаю на самолете не очень часто, примерно один раз в год, но всегда в качестве 
перевозчика выбираю авиакомпанию NordStar. Я совсем не ожидал, что стану миллионным 
пассажиром и получу такой замечательный подарок – сертификат на бесплатный полет. 
Сертификатом я воспользуюсь в ближайшее время, так как планирую поездку из Норильска в 
Москву» - говорит Александр Павлович. 

Генеральный директор авиакомпании NordStar Леонид Мохов прокомментировал встречу 
юбилейного пассажира: «В этом году мы перевезли миллионного пассажира почти на два 
месяца раньше, по сравнению с прошлым, 2015 годом. Это говорит о том, что 
пассажирооборот авиакомпании непрерывно растет, сама авиакомпания и направления 
полетов востребованы среди пассажиров, а качество предоставляемых услуг находится на 
высоком уровне. По общим результатам 2016 года мы планируем перевезти 1,3 млн. 
пассажиров». 

В этом году юбилейный пассажир зарегистрирован в Норильске, который является 
одним из основных регионов присутствия авиакомпании. Сюда был выполнен самый первый 
рейс NordStar из Москвы в 2009 г. и с тех пор авиакомпания выполняет социальную функцию 
в качестве основного авиаперевозчика Норильского промышленного района. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае установлен способ оплаты коммунальной услуги по отоплению 
на 2016-2017 год 

 Сегодня на заседании Правительства Красноярского края министр строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства Николай Глушков сообщил о том, что на текущий 
отопительный сезон постановлением Правительства установлен способ оплаты 
коммунальной услуги по отоплению на территории региона равномерно в течение всего 
календарного года – 1/12. 
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Исключение составляет город Канск, где уже несколько лет жители платят по схеме 1/9 
– то есть сумма оплаты за отопление делится на месяцы отопительного периода. 
«Муниципалитет решил не менять привычную схему оплаты, - отметил министр Глушков. - 
Министерство подготовило предложения по 36 муниципалитетам для перехода их со 
следующего отопительного периода на схему 1/9. Данные муниципальные образования 
оборудованы приборами учета. Данные изменения касаются только следующего – 2017-2018 
года». 

Министр также добавил, что те муниципальные образования, которые хотят сменить 
схему оплаты в текущем отопительном периоде, должны подать заявления до 1 октября и 
обеспечить необходимые условия. Иначе им придется ждать следующего сезона. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярскстат: уменьшение оборота розничной торговли происходит на фоне 
снижения реальных денежных доходов населения 

Населению Красноярского края в январе–августе продано потребительских товаров на 
320 млрд. руб., что на 3,2% меньше соответствующего периода предыдущего года (в 
сопоставимых ценах). Такие данные обнародовал сегодня Красноярскстат. 

По подсчетам статистиков оборот розничной торговли непродовольственными товарами 
сократился на 5%, пищевыми продуктами, включая напитки, и табачными изделиями – на 
1,1%. 

В январе–августе отмечено замедление темпов снижения оборота розничной торговли. 
Год назад в аналогичном периоде снижение составляло 14,2%. 

В структуре оборота розничной торговли удельный вес пищевых продуктов, включая 
напитки, и табачных изделий равнялся 45,7%, непродовольственных товаров – 54,3% (в 
январе–августе прошлого года – 44,6% и 55,4% соответственно). 

Снижение оборота розничной торговли наблюдалось в деятельности индивидуальных 
предпринимателей – на 3,3%, малых предприятий – на 9,8%, микропредприятий – на 13,8%, а 
увеличение зафиксировано в деятельности крупных организаций – на 5,6% и субъектов 
среднего предпринимательства – на 2,5%. 

 Уменьшение оборота розничной торговли происходило на фоне снижения реальных 
денежных доходов населения: в январе–июле по сравнению с соответствующим периодом 
предыдущего года реальные денежные доходы населения уменьшились на 0,5%. 

"Таймырский Телеграф" 
 

100 крупнейших компаний Красноярского края. Кто заработал больше всех?  
 «ДК» посчитал выручку и чистую прибыль крупнейших предприятий края в прошлом 

году. В списке – 14 компаний, не вошедших в первую сотню по итогам 2014 года.  
 Тройку лидеров нового рейтинга «100 крупнейших компаний Красноярского края», 

подготовленного «Деловым кварталом», составили те же титаны, что и в прошлом году. 
Впрочем, и в предыдущих версиях «золотой сотни» «Норильский никель», «Ванкорнефть» и 
«Русгидро» были на самом верху. Но отметим, что «Ванкорнефть» сделала серьезный рывок, 
нарастив выручку на 36% и сократив отставание от первого места. Наибольшие потери 
выручки среди компаний из ТОП-10 – у «МРСК Сибири» и «ИСС» – минус 26%.  

Абсолютный лидер рейтинга по динамике – компания «Азур Эйр». До конца 2014 года 
она называлась «КАТЭКавиа» и была региональной авиакомпанией, осуществлявшей рейсы 
в Сибирском и Приволжском федеральных округах. До марта 2015 года являлась дочерним 
перевозчиком «Ю-Тэйр». Сейчас под брендом AZUR air работает на международных 
направлениях, обеспечивая чартерные потребности крупнейших российских туроператоров. 
Этим и объясняется бурный рост и взлет со 111-й на 23-ю строчку списка.  

 Наибольшая чистая прибыль по результатам 2015 года – более 146 млрд рублей – у 
ГМК «Норильский никель». «Ванкорнефть» заработала свыше 48 млрд рублей, «Полюс» – 
почти 38 млрд рублей. В ТОП-10 по чистой прибыли вошли сразу четыре энергетические 
компании – «Русгидро», «Красноярская ГЭС», «Богучанская ГЭС», «Енисейская ТГК (ТГК-
13)». 
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ДК 
 

Средняя зарплата в Красноярском крае уменьшилась  
Новосибирские статистики подсчитали средний размер заработной платы в Сибирском 

федеральном округе. В Красноярском крае он уменьшился, но все же остается самым 
высоким в СФО. 

Средняя начисленная зарплата в Красноярском крае в январе-июле 2016 года, по 
подсчетам Новосибирскстата, составила 37 562 руб. Отметим, что этот показатель немного 
снизился – по данным за первую половину года, он составлял 37 690 руб. 

При этом Красноярский край лидирует по размеру средней оплаты труда среди других 
регионов СФО. На втором месте находится Томская область (34 958 руб.), на третьем – 
Иркутская область (34 087 руб.). 

Самая низкая средняя начисленная зарплата в Сибири – в Алтайском крае (20 388 руб.), 
Республике Алтай (23 647 руб.) и в Омской области (27 681 руб.). 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Кремль отказался считать «окончательной правдой» расследование по MH17 
Кремль прокомментировал доклад международной следственной группы по крушению 

рейса MH17 в Донбассе. Выводы следователей предварительные, считать их окончательной 
правдой нельзя, заявил Дмитрий Песков 

Доклад международной следственной группы (JIT) по расследованию крушения рейса 
MH17 на Украине летом 2014 года нельзя считать «окончательной правдой». Такое заявление 
сделал пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков в интервью «Би-би-си». 

«Нечего принимать или отрицать. Это предварительные заключения», – сказал Песков в 
ответ на вопрос ведущего программы HardTalk Стивена Сакура, принимает ли Москва 
заявления следователей о том, что «Бук», из которого сбили Boeing, был доставлен на 
Украину из России. 

«Нам нужно продолжить расследование. Мы не видели никаких доказательств. Мы не 
можем считать то, что они [следователи] говорят, окончательной правдой. Готов поспорить 
вы не видели никаких доказательств этих заявлений», – сказал он. 

Песков добавил, что в данном вопросе «нужно быть очень точными». «Это тяжелая 
трагедия. И мы не можем оперировать голословными заявлениями без каких-либо 
доказательств и деталей. Мы знаем, что дьявол в этих деталях. И, к сожалению, многих из 
этих деталей нам не достает. Чтобы быть в праве, сказать, что это было так, а не иначе, что 
это оружие прибыло с этого направления или с иного», – сказал пресс-секретарь. 

Песков добавил, что Москва и ранее исключала, что какое-либо орудие поставлялось на 
Украину, а также что на территории этой страны находятся российские войска. «И мы по-
прежнему исключаем эту возможность», – подчеркнул он. 

28 сентября следователи Международной следственной группы (JIT) представили 
второй отчет о причинах крушения Boeing в Донбассе 17 июля 2014 года. Главный вывод 
следствия состоит в том, что «Бук», из которого сбили самолет, был доставлен из России, а 
после запуска был возвращен на российскую территорию. По их версии, запуск ракеты из 
«Бука» был осуществлен в районе поселка Первомайский, который контролировали 
ополченцы самопровозглашенной Донецкой народной республики. 

Выводы международного следствия ранее опровергли в концерне «Алмаз-Антей», 
который производит «Буки». В заявлении концерна сказано, что проведенные три 
эксперимента по ситуации с MH17 подтверждают версию о том, что ракета была запущена из 
района населенного пункта Зарощенское, контролировавшегося в тот момент украинской 
армией. 

Минобороны России, комментируя доклад международного следствия, заявило, что 
никакие российские зенитно-ракетные комплексы, в том числе «Бук», никогда не пересекали 
границу России и Украины. Официальный представитель министерства Игорь Конашенков 
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отметил, что данные, представленные следственной группой, основывались на двух 
основных источниках: интернете и спецслужбах Украины. «Поэтому объективность этих 
сведений, а следовательно, и сделанных на их основе выводов не может не вызывать 
сомнений», — заявил представитель российского оборонного ведомства. 

РБК 
 

Путин заявил о преодолении спада в экономике 
Президент России Владимир Путин на совещании по бюджетным вопросам заявил о 

преодолении спада в российской экономике, сообщает РИА «Новости». 
«Макроэкономическая ситуация остается непростой, российская экономика постепенно 

преодолевает спад, однако позитивные тенденции все еще неустойчивы. Подчеркну: нужно 
обеспечить такие макроэкономические условия, которые стимулируют рост национальной 
экономики и сохранение тенденций к снижению инфляции», — сказал Путин.  

Глава государства призвал выйти в среднесрочной перспективе на уровень инфляции в 
4%. По его словам, работа кабмина над проектом федерального бюджета уже вошла в 
завершающую стадию. 

«В срок до 1 ноября он должен поступить на рассмотрение в Государственную думу 
седьмого созыва. Уверен, что при работе над главным финансовым документом страны 
правительству удастся наладить конструктивный диалог с новым составом нижней палаты 
парламента», — отметил президент. 

Ранее Путин призвал продолжить линию на снижение зависимости бюджета от цен на 
нефть. 

«Газета.Ru» 
 

Минфин рассказал о грядущем подорожании бензина 
Цены на автомобильное топливо могут быть повышены в 2017 году в случае принятия 

решения о повышении акцизов на бензин. Об этом сообщает РИА «Новости» со ссылкой на 
замминистра финансов Илью Трунина. 

«Дополнительное повышение (нагрузки через акцизы) плюс снижение экспортной 
пошлины на нефть — это серьезный риск роста цен», — сказал Трунин в кулуарах 
конференции «Нефть и газ Сахалина». Также он добавил, что окончательного решения пока 
нет.  

Трунин отметил, что сам он против сильного поднятия акцизов. По его словам, в 
настоящее время обсуждается возможность получения налогов от нефтегазовой отрасли, в 
частности, получения дополнительных 150 млрд руб. за счет налога на добычу полезных 
ископаемых (НДПИ) и 50 млрд руб. за счет топливных акцизов. 

Ставки акцизов на бензин и дизтопливо в 2016 году составляют 10,13 тыс. и 5,29 тыс. 
руб. на тонну. В 2017 году акцизы планировалось снизить до 7,43 тыс. и 5,09 тыс. руб. 

«Газета» 
 

СМИ: Центробанк прогнозирует рост реальных доходов россиян в 2017 году 
 Восстановление реальных доходов и зарплат россиян может, как ожидает Банк России, 

начаться уже в следующем году, пишут "Известия". 
Центробанк в базовом сценарии ожидает стабильной динамики курса рубля 
Такой вариант развития событий будет иметь место в том случае, если, как полагает 

Регулятор, будет реализован базовый сценарий основных направлений денежно-кредитной 
политики на три ближайших года. Он предусматривает сохранение среднегодовой цены на 
нефть марки "Юралс" в размере 40 долларов за баррель. 

Аналогичный результат будет достигнут, если сработает более оптимистичный 
сценарий, согласно положениям которого стоимость сырья будет значительно выше. 

В возобновлении экономического роста, как полагает Центробанк, не последнюю роль 
сыграет также восстановление потребительского спроса. В настоящее время россияне 
придерживаются сберегательной модели поведения, характерной для кризисных времен. 

РИА Новости 
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Кабмин опроверг разработку законопроекта о платной медпомощи для неработающих 

Власти России не разрабатывают законопроектов, предполагающих введение платной 
медпомощи для неработающих россиян. Об этом РИА Новости сообщили в пресс-службе 
правительства. 

Собеседник агентства напомнил, что оказание медпомощи гражданам является 
конституционной гарантией. 

«В правительстве и в Минтруде не ведется разработка каких-либо законопроектов, 
которые бы предполагали введение платной медицинской помощи для неработающих 
граждан. Медицинская помощь в государственных и муниципальных учреждениях 
здравоохранения оказывается всем гражданам бесплатно», — пояснил он. 

В среду, 28 сентября, вице-премьер Ольга Голодец сообщила, что правительство 
обсуждает законопроект о введении сбора для трудоспособных граждан, не 
зарегистрированных на работе официально. 

Минфин заявил, что идею введения налога на тунеядцев поддерживает. «С точки зрения 
справедливости — да, поддерживаем. За всех неработающих взнос на обязательное 
медицинское страхование платят из бюджетов субъектов. Фактически за счет других 
налогоплательщиков», — отметила замглавы ведомства Татьяна Нестеренко. 

Lenta.Ru 
 
В России сложился государственно-монополистический капитализм, следует из доклада 
ФАС о состоянии конкуренции («Ведомости» ознакомились с документом).  

В четверг его рассмотрит правительство. Доклад — это не программа действий, а 
констатация тенденции последних двух-трех лет, пояснил в среду руководитель ФАС Игорь 
Артемьев: в нем будет много неприятного для правительства. 
  Государство стремительно наращивает присутствие в экономике. Вклад его и 
госкомпаний в ВВП вырос до 70% в 2015 г. с 35% в 2005 г., пишет ФАС. Количество 
государственных и муниципальных унитарных предприятий за три года утроилось, ссылается 
служба на данные ЕГРЮЛ: они по-прежнему создаются на рынках с развитой конкуренцией, 
где использование административного ресурса и бюджетного финансирования — серьезная 
угроза. При этом резко выросло число региональных и муниципальных унитарных 
предприятий — они главные враги конкуренции на локальных рынках. 

Со своей собственностью государство расстается неохотно. В 2012 г. был расширен 
перечень крупнейших компаний, подлежащих приватизации, государство собиралось 
существенно сократить свою долю в них, а то и вовсе выйти из капитала. Но планы 
изменились, пишет ФАС: теперь государство не собирается расставаться с корпоративным 
контролем и хочет сохранить возможность влиять на управление.“ 

Расширение доли государства в экономике усиливает монополистические тенденции и 
в пока еще «не контролируемом государством экономическом пространстве», сетует ФАС. 

К бизнесу власть относится «как к кошельку», ответила почти половина компаний, 
опрошенных РСПП (48% против 42% в 2014 г.). Все меньше предпринимателей считают, что 
власть воспринимает их как младшего или равного партнера. 15,8% компаний убеждены, что 
власть относится к бизнесу как к питательной среде для коррупции. И лишь 2% респондентов 
полагают, что «власть относится к бизнесу как к конкуренту». 

Именно чиновников предприниматели считают главными врагами конкуренции. 
Действия властей — главная причина сокращения числа конкурентов, ссылается ФАС на 
доклад Аналитического центра при правительстве, на втором месте изменения правовой 
базы (58 и 53% респондентов соответственно).“ 

Примером такого удара по конкуренции ФАС называет ответные продуктовые санкции. 
Эмбарго привело к росту цен на продовольствие, констатирует ФАС. Хотя оно и создало 
возможности для расширения отечественного производства, но импортозамещение 
осуществляется точечно, преимущественно в производстве мяса и молочной продукции. 

Польза от политики ускоренного импортозамещения только кажущаяся, говорится в 
докладе: она «может нести скрытые угрозы для экономики» — привести к ограничению 
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конкуренции и снижению эффективности товарных рынков. Отрицательно влияют или 
могут повлиять на конкуренцию большинство мероприятий политики импортозамещения, 
признает ФАС: ограничение доступа импорта, дополнительные административные барьеры, 
перечни иностранной продукции (например, машиностроения), которую запрещено закупать 
без согласования с правительственной комиссией по импортозамещению. Ограничивается 
конкуренция при госзакупках — например, заказчик ссылается на необходимость поддержать 
предприятие, которое занимается, а то и только планирует заняться импортозамещением. 
Все это приводит к росту цен без улучшения качества продукции. 

Политика импортозамещения должна быть ограничена лишь несколькими сферами, 
считает ФАС, таких как оборона, обеспечение фармацевтической и продуктовой 
безопасности. А основной формой проектов импортозамещения должна быть модернизация 
производства или создание предприятий с нуля. 

Для борьбы с монополиями и чиновниками ФАС предлагает национальный план 
развития конкуренции, который готовится по поручению президента, рассказал Артемьев. 
Документ ФАС постарается сделать предельно конкретным, с цифровыми показателями, в 
случае невыполнения которых губернаторов и министров предложено отстранять от 
должностей, уточнил Артемьев. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Шито белыми нитками. Политолог Антон Хащенко — о том, почему «иностранные агенты» 
перешли в атаку на президента России  

За последние несколько дней в ряде СМИ появилось сразу несколько так называемых 
«расследований», которые, по логике их авторов, должны были бы дискредитировать 
российского президента. 

Сначала отметился телеканал «Дождь», выпустивший пропагандистский «репортаж» о 
друге детства Путина, бывшем совладельце нефтетрейдера Gunvor бизнесмене Петре 
Колбине, который якобы и обязан своим богатством той самой давней дружбе. 

«Расследователей», как и распространителей данного творчества, похоже, совершенно 
не смущало отсутствие какой-либо доказательной базы и крайне низкое качество самой 
работы, в том числе и использование в качестве спикера сельского алкоголика, готового за 94 
рубля рассказать все, о чем его попросят. 

В итоге «репортаж» был широко растиражирован и известным пулом «независимых» 
СМИ, и топовыми либеральными блогерами, по всей видимости, в расчете на доверчивую и 
невзыскательную аудиторию, неспособную мыслить критически. Впрочем, если собрать весь 
пазл воедино — а об этом чуть позже, станет очевидно, что скорее всего главной причиной 
выпуска столь сырого материала в паблик стали «горящие сроки» его сдачи заказчику. 

Вот уж совпадение так совпадение! Но следом за «Дождем» свое расследование 
опубликовало прибалтийское издание «Медуза». И хотя оно ни в чем не обвиняло 
российского президента напрямую, а описывало якобы имеющую место коррупцию в одной из 
компаний, частью акций которой владеет государство, в самом начале текста авторы все же 
связали ее руководство с руководством страны — дескать, они когда-то вместе служили в 
Дрездене. И снова публикация активно «расшаривается» в интернете, и снова под «нужным 
углом». 

Такая активность на ровном месте — выборы прошли, население низкопробной 
пропагандой не удивишь и т.д. — на первый взгляд может выглядеть довольно странно. Но, 
вспоминая о том, с кем взаимодействуют и за чей счет существуют издания и персоналии, 
устремившиеся в эту информационную атаку, смею предположить, что она напрямую связана 
с новым обострением противоречий между Вашингтоном и Москвой на геополитической 
арене. 

И таким спусковым крючком и отправной точкой нового витка эскалации, по всей 
видимости, стала бомбардировка ВВС США сирийской армии в Дейр-эз-Зоре, в результате 
которой погибли 62 сирийских военнослужащих, а около 100 были ранены. Этот инцидент 
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грозил нанести мощнейший удар по международному имиджу Белого дома, 
поэтому вполне вероятно, что дальнейшие шаги Вашингтона имели двойную цель: отвлечь 
внимание от этой неудобной темы и активизировать информационные атаки на Россию, 
которая не желала молчать. Причем действовали США и их союзники сразу по нескольким 
направлениям. 

Сначала на Москву посыпались обвинения в том, что именно мы (ну или сирийцы при 
нашей поддержке) якобы атаковали гуманитарный конвой. Затем возник хор голосов, 
уверявший общественность, что Россия ответственна за «разжигание гражданской войны». 
Теперь же звучат заявления о том, что Вашингтон не исключает введения против нашей 
страны новых санкций. 

Параллельно с этим развернулась атака на Россию по линии нового доклада о 
расследовании крушения Boeing 777 под Донецком. Уже очевидно, что ничего хорошего 
указанный документ не принесет, учитывая тот факт, что Нидерланды используют только те 
данные российской стороны, которые укладываются в удобную для комиссии версию, и 
напрочь игнорируют результаты объективного исследования того же «Алмаз-Антея». 

И, наконец, третья линия атаки — внутри самой России, через тех, с кем давно и плотно 
сотрудничали многочисленные правительственные и неправительственные организации, 
аффилированные с Вашингтоном и его партнерами в Европе. 

«Дождь» долго отрицал, что получал деньги из-за рубежа, но в итоге результаты 
расследования доказали, что среди доноров этого канала фигурируют и немецкий бюджет 
(через Deutsche Welle), и официальная структура Европейского союза, и даже американское 
правительственное пропагандистское агентство BBG. А еще «Медуза» — базирующееся в 
Латвии агентство, засвеченное в процессах по созданию Прибалтийского центра 
антироссийской пропаганды; «Открытая Россия» — детище Михаила Ходорковского; «Радио 
Свобода» — подразделение все того же BBG. 

Если вспомнить связи Навального, который сразу же бросился распространять 
информационные вбросы в Сети, с Браудером и Ходорковским, то становятся понятными и 
его мотивы участия в этой истории. Ну и так далее. По большому счету, там уже клейма 
ставить негде. 

И если бы действие закона об иностранных агентах распространялось на СМИ, то среди 
тех, кто в течение этих нескольких дней пытался ударить по президенту, не осталось бы ни 
одного, оставшегося без маркировки «инагент». Поэтому и не стоит удивляться тому, что по 
странному совпадению сегодня Россия подвергается нападкам и снаружи, и изнутри. Ибо с 
огромной долей вероятности можно утверждать, что это никакое не совпадение, а четкое 
выполнение технического задания заказчика. 

«Известия» 
 

Будущее Европы предопределено. И оно безрадостное 
В 2003 году немецкий демограф Гуннар Хайнзен опубликовал книгу «Сыновья и мировое 

господство». В ней он предсказал нынешний мировой взрыв насилия (и мы теперь знаем, что 
он был прав) а также дальнейшую судьбу Европы. К мнению человека, чьи выводы уже 
доказаны жизнью, наверно стоит прислушаться. 

Молодежь – источник войн и мировых потрясений 
Хайнзен несомненно гений. Немецкий ученый впервые догадался наложить данные о 

демографической ситуации по различным странам и в различные эпохи на хронику 
исторических событий. И получил вывод, который невозможно оспорить: если доля молодежи 
(15-29 лет) в стране составляет более 30% - эту страну ждут глубокие потрясения, а если 
доля молодежи еще выше – без крови уже не обойтись. 

Вспомним, с чего началась эпоха географических открытий и завоевание Америки 
испанцами. В конце XIV века по Европе прошла чума, выкосившая деревни и города. Умер 
почти каждый третий. Чтобы выправить положение в 1484 году папа Римский запретил под 
страхом отлучения от церкви какие-либо контрацептивные практики и аборты. И вот через 
несколько лет по всей Европе бегали маленькие мальчики - вторые, третьи и четвертые 
сыновья, которые скоро вымахали в здоровых парней. 
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Дабы исключить дробление родовых земель, еще Карл Великий (747-814)  ввел 
правило майората, по которому вся земля доставалась в наследство старшему сыну, а 
остальные, разделив между собою движимое имущество и оставшиеся в наследство деньги, 
должны были завоевывать себе место под солнцем своим мечом. 

Правило майората распространилось на всю Европу и пронизывало общество сверху до 
низу. Именно по принципу майората поделили сыновья мельника в сказке «Кот в сапогах» 
оставшееся им имущество: старшему – мельницу, среднему – осла, младшему – кота. 
Именно из-за майората постоянно появлялись как дворяне, так и крестьяне без земли. 

И вот огромные толпы молодых людей, которым в Европе ничего не светило, рванули за 
океан добывать себе славу и богатство. Небольшие по размерам Испания, Португалия и 
Голландия стали властелинами половины мира. Не будь в Европе в начале XV века 
чрезмерного избытка честолюбивых молодых людей, эпоха географических открытий 
задержалась бы лет на сто, а может и более. 

В XX веке после Первой мировой войны в Германии также наблюдался всплеск 
рождаемости. Молодые люди стали ударной силой нацистского движения. Посмотрите 
хронику – в рядах марширующих штурмовиков вы не много насчитаете представителей 
старшего поколения. Ехать им уже было некуда, мир был поделен, пришлось отвоевывать 
себе место под солнцем в Европе. 

Бурные 60-е в Европе – это тоже следствие демографического перекоса. Когда детишки, 
родившиеся после Второй мировой войны стали составлять значительную часть 
европейского населения, от избытка энергии они начали трясти старушку-Европу и успокоили 
их с трудом. 

А потом Хайнзен перекинул мостик в день сегодняшний. 
В 1988-2002г. в развивающихся странах родились 900 миллионов мальчиков. Исходя из 

открытой им закономерности, Хайзену не составило труда назвать будущие очагов мировых 
пожаров. Это Афганистан, население которого за последние 10 лет увеличилось с 14 до 22 
млн. (на 100 взрослых мужчин 403 мальчика). Это Ирак, население которого в 1950 году 
составляло 5 миллионов, а сегодня 25 (100 мужчин/351 мальчик) и в целом весь Ближний 
Восток. 

В течение 5 поколений с 1900 по 2000г. население мусульманского мира выросло со 150 
до 1200 миллионов человек - на 800 %! И вы еще удивляетесь, почему на Ближнем Востоке 
не кончаются войны? 

О судьбе Европы 
В 2015 году Европа совершила громаднейшую глупость,  распахнув двери для беженцев. 

Усугубило положение европейская система социальной поддержки многодетных семей, 
которой в первую очередь воспользовались иммигранты, для которых 6-7 детей в семье – 
норма. 

Институт Гэллапа предсказывает, что  к 2052 году число иммигрантов и их потомков в 
Европе составит 950 млн. человек, подавляющую часть которых будет составлять 
взрывоопасная молодежь.  (Сегодня население Европы 507млн.) 

Если доля молодого мусульманского населения в Европе увеличивается, то 
европейского – уменьшается. Массово эмигрируют французы, голландцы. Сегодня из 100 
молодых французов 70 содержат 30 иммигрантов такого же возраста вместе с их детьми. 
Французы от этого не в восторге и массово уезжают из страны в Канаду, Австралию, Новую 
Зеландию. Эмигрируют немцы - ежегодно Германию покидают 150 тыс. 

Будущая мусульманизация Европы и так не вызывает радости. Хайнзен же утверждает, 
что ситуация гораздо хуже.  В Европе надувается мусульманский «молодежный пузырь» и 
когда масса станет критической, он взорвется. 

В начале XVI века Европа выплеснула критическую массу молодежи на освоение Нового 
света. СССР благодаря своей системе обеспечил каждому молодому человеку рабочее место 
и отправил наиболее энергичных на освоение Целины, Западной Сибири и на 
многочисленные молодежные стройки. 
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Куда выплеснет свою энергию молодежь мусульманской Европы? В какую сторону 
направят свои взоры эти воины Аллаха? Разверните карту Европы и посмотрите: сначала они 
подомнут под себя всю Европу, а потом них останется только один путь – на восток. 

slovodel.com 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 95 ▲ 0, 26 

EUR 71, 57 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


